

**Zeitschrift:** Der Schweizer Familienforscher = Le généalogiste suisse  
**Herausgeber:** Schweizerische Gesellschaft für Familienforschung  
**Band:** 8 (1941)  
**Heft:** 7-9

**Artikel:** Activité du Groupe neuchâtelois [suite]  
**Autor:** Clottu, Gaston  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-698091>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 08.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

kerberg (Zürich), Wabern bei Bern, Schaffhausen, Slinger (USA), Kansas City (USA), Bonn am Rhein, Igls (Oesterreich), La Ruchette (Savoyen) und Paris.

(Fortsetzung folgt.)

## *Activité du Groupe neuchâtelois*

Par Gaston Clottu

(suite)

9. Séance du 26 janvier 1940.

M. Louis Thévenaz: *La famille Fauche.*

Présentation et commentaire d'un tableau généalogique établi par le conférencier. Venus semble-t-il de Franche-Comté, les Fauche se fixèrent à Neuchâtel au 15<sup>e</sup> siècle où ils exercèrent de père en fils le métier de tonnelier jusqu'au 18<sup>e</sup> siècle. Samuel, libraire du roi, puis son fils Abraham-Louis Fauche-Borel, anobli en 1820, agent des Bourbons, firent connaître la famille. Leurs descendants quittèrent le pays.

10. Séance du 23 février 1940.

Dr Olivier Clottu: *Etat des familles de la Châtellenie de Thielle jusqu'à la Réformation.*

Présentation et commentaire du résultat de recherches d'archives par le conférencier. Une première partie du travail contient des considérations d'ordre général sur la formation des localités, des noms de famille, la réception de celles-ci dans la bourgeoisie de Neuchâtel, etc. La seconde partie du travail comporte la présentation de 104 généalogies de familles ou de branches d'une même famille portant un nom différent.

11. Séance du 29 mars 1940.

M. Samuel de Perregaux: *La famille Gaudot.*

Présentation et commentaire d'un tableau généalogique établi par le conférencier. Originaire de Besançon, la famille Gaudot se fixa à Neuchâtel en 1575, dont elle fut bientôt reçue bourgeoisie. Elle s'y éteignit au 19<sup>e</sup> siècle, après avoir donné au pays plusieurs pasteurs et l'avocat général Claude Gaudot, assassiné par la populace en 1768. Se fit confirmer en 1710 les lettres de noblesse qu'elle aurait reçues en 1525.

12. Séance du 3 mai 1940.

M. André Bovet: *Inventaire des généalogies imprimées.*

Il s'agit de la seconde partie d'un travail dont la première a été publiée dans le *Généalogiste suisse* en 1938. Les généalogies visées sont

uniquement celles de notre canton. La bibliographie présentée est complète: les publications sont réparties en deux catégories: les ouvrages généraux et les ouvrages spéciaux (familles de dynastes et seigneuriales, familles ayant participé au pouvoir, familles bourgeoises).

M. Léon Montandon: *La publication «Noms de famille suisses».*

M. Montandon explique le but et la présentation de cette publication, qui sort actuellement de presse et portera sur 40 000 noms de famille suisses. Cette œuvre ne devra pas être considérée comme définitive: elle contient et contiendra encore des erreurs, les officiers d'état civil, qui ont été appelés à fournir les renseignements nécessaires, n'étant pas tous — loin de là — à même de répondre convenablement. La publication devra être complétée par des œuvres limitées aux cantons.

13. Séance du 26 juillet 1940.

M. Louis Thévenaz: *L'émigration neuchâteloise en Amérique au 18<sup>e</sup> siècle.*

Cette émigration est surtout constituée par le mouvement créé par Jean-Pierre Purry qui, de 1732 à 1743, fonda la colonie de Purrysbourg en Caroline. Les colons durent vite déchanter, le climat et la maladie les décimèrent; ceux qui survécurent se dispersèrent dans les Etats voisins de la Caroline; des descendants de ces derniers vivent encore en Amérique.

M. Samuel Vuille: *Les Huguenin d'Amérique*, 1<sup>re</sup> partie.

David Huguenin du Locle fut de ceux qui suivirent Purry et s'installèrent à Purrysbourg (1732). Ses enfants furent planteurs, leurs descendants acquirent la fortune, mais furent ruinés par la guerre de Sécession. La famille se déplaça alors dans l'Etat de New-York, où elle est toujours représentée et a retrouvé l'opulence d'autan.

14. Séance du 25 octobre 1940.

M. Samuel Vuille: *Les Huguenin d'Amérique*, 2<sup>e</sup> partie.

En complément à son exposé du 26 juillet, M. Samuel Vuille présente et commente le tableau généalogique qu'il a établi ou copié partiellement sur des documents américains, pour les Huguenin d'Amérique.

M. Jean Pettavel: *Quelques familles de la région Bôle-Colombier.*

Enumération d'un certain nombre de familles, les unes aujourd'hui éteintes, les autres encore vivantes. Le conférencier situe chaque famille dans son époque d'expansion et dans sa localité de domicile, tout en cherchant à expliquer la formation du nom de la famille.

15. Séance du 29 novembre 1940.

M. Robert DePierre: *La famille Dubois dit du Terreux.*

Présentation et commentaire du tableau de descendance (établi

par le conférencier et feu Oscar Sollberger) de Daniel Dubois dit du Terreaux vivant à Saint-Sulpice au milieu du 16<sup>e</sup> siècle. Il s'agit d'une branche de la grande famille Dubois, encore florissante de nos jours, qui a ajouté à son patronyme, au 19<sup>e</sup> siècle, la qualification «du Terreaux», sans toutefois que celle-ci ait été reconnue officiellement. Cette branche a vécu essentiellement au Val-de-Travers.

M. Léon Montandon: *La famille Thiébaud de Brot.*

Présentation et commentaire de la généalogie de la famille établie par le conférencier. Les Thiébaud de Brot sont issus de la famille Debrot, dont un représentant, vivant au 16<sup>e</sup> siècle, s'est fait appeler, à la suite d'un mariage apparemment, Thiébaud. Ces Thiébaud, qui ont donné deux graveurs connus au 18<sup>e</sup> siècle, se sont éteints au milieu du 19<sup>e</sup> siècle.

16. Séance du 17 janvier 1941.

M. Georges DuBois: *La famille DuBois de Dunilac.*

Présentation et commentaire de la généalogie dressée par M. Maurice du Bois de Dunilac et publiée en 1914 sous forme de plaquette. La famille serait issue d'un cadet de Gascogne retiré dans notre canton à la fin du 13<sup>e</sup> siècle; cette thèse n'est cependant pas confirmée par des actes de l'époque. Un rameau a été anobli au 19<sup>e</sup> siècle.

M. Louis Thévenaz: *La famille Hory.*

Présentation et commentaire d'une généalogie établie par le conférencier. La famille est mentionnée dans le canton dès le 15<sup>e</sup> siècle, époque à laquelle la généalogie remonte sans interruption. Elle s'est éteinte au début du 19<sup>e</sup> siècle, après avoir fourni au pays toute une série d'hommes éminents, dont les plus connus sont: le poète Blaise Hory et le secrétaire d'Etat Jean Hory, et avoir été anoblie au 16<sup>e</sup> siècle.

17. Séance du 21 février 1941.

M. Julien Bourquin: *La famille Pochon, de Cortaillod.*

Présentation et commentaire de la généalogie établie par le conférencier. Les Pochon, bourgeois de Boudry, sont mentionnés à Cortaillod dès le 16<sup>e</sup> siècle. Alors qu'une partie d'entre eux sont aujourd'hui encore restés fidèles au village d'origine, d'autres ont quitté le canton et même le pays. Parmi ces expatriés, les Pochon, de Berne, orfèvres et amateurs d'art de génération en génération, se sont illustrés.

M. Jean Pettavel: *Une branche des Vouga, originaire de Bôle.*

Présentation et commentaire de notes généalogiques prises par le conférencier. En 1580, Claude Vouga, de Cortaillod, fut reçu communi-  
nier de Bôle. Ses descendants, florissants encore de nos jours, bien

qu'ayant quitté Bôle, ont fait reconnaître au 18<sup>e</sup> siècle leurs droits de communiers et sont encore reconnus comme tels. (à suivre)

### *Aufruf zur Mitarbeit*

*bei der Schaffung einer Kartothek für Bildnis-Nachweise.*

Eine Familiengeschichte ist um so interessanter, je anschaulicher sie durch Wort und Bild gestaltet werden kann.

Dazu braucht es aber Bilder, insbesondere Bildnisse der Personen, die in den Ahnen- und Stammtafeln vorkommen.

Von den unmittelbar zurückliegenden Generationen sind solche meist noch ohne Mühe erhältlich. Viel schwerer ist es aber, Bildnisse von Personen ausfindig zu machen, die früher lebten. Häufiger als man oft glaubt, sind solche Portraits noch vorhanden. Doch gingen sie vielfach bei Teilungen und Erbschaften an Familien mit anders lautendem Namen über, so dass deren Eruierung eine reine Glückssache ist. Erst recht gilt dies von Bildnissen, die durch Veräusserung oder Schenkung in ganz andere Hände übergingen, oder die von Museen zur Aufbewahrung übernommen wurden.

Hier stösst der Familienforscher noch auf Schwierigkeiten, die sich aber durch Anlage einer Kartothek verringern, wenn nicht ganz beheben lassen.

Der Unterzeichnete hat sich deshalb entschlossen, eine solche Kartothek für Bildnis-Nachweis zu schaffen.

Da diese bei der Illustration schweizerischer Ahnen- und Stammtafeln gute Dienste leisten soll, sind nur Bildnisse anzumelden, die für solche von Interesse sein können.

Auch sollen die im Bild (Oel- oder Aquarell-Portrait, Lithographie, Photographie, auch Silhouetten usw.) dargestellten Personen vor dem 1. Januar 1880 geboren sein.

Es wird gebeten, von einem Portrait mitzuteilen, wen es darstellt (Name, Vorname, Heimatorte und Beruf, sowie die Namen der Eltern), von wann bis wann die betreffende Person lebte und wer Besitzer des Bildnisses ist (gefl. ganz genaue Adresse).

Alle diese Angaben werden auf einer Karte eingetragen und auf diese Weise der Grundstock zur erwähnten Kartothek gelegt.

Jeder Besitzer in Frage kommender Bilder wird um Mitarbeit bei der Schaffung dieses Werkes gebeten. Die Angaben nimmt vorderhand unter bester Verdankung für die Mithilfe entgegen:

*Dr. Paul de Quervain, Zollikofen bei Bern.*